



BAJO RESERVA

No me defiendas, compadre Noroña

:::: Nos comentan que, eso de salir en defensa de la vida lujosa de algunos integrantes de la autollamada Cuarta Transformación, no es necesariamente la mejor idea. Ayer, el polémico senador de Morena, **Gerardo Fernández Noroña**, saltó al cuadriátero de las redes sociales para defender a **José Ramón López Beltrán**,



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Gerardo Fernández Noroña, hijo del expresidente **Andrés Manuel López Obrador**, de las críticas por sus compras en tiendas de lujo en Estados Unidos. “La austерidad republicana se aplica a las políticas públicas, no al comportamiento privado de las personas (...) Está claro que la vida privada es tu espacio personalísimo y ahí no aplican las cosas públicas”, afirma don Gerardo, quien hace esa defensa desde algún lugar de Europa. Nos hacen ver que, aunque está de vacaciones, Noroña no pierde su oportunidad de mantenerse alejado de las polémicas.

Investiga el Órgano de Administración Judicial denuncia de corrupción

:::: Ayer le dimos a conocer que el naciente Órgano de Administración Judicial (OAJ) tiene ya señalamientos por presuntos actos de corrupción y extorsión en las licitaciones que lleva a cabo. El mismo viernes, por la tarde, el presidente del órgano, **Néstor Vargas Solano**, dio a conocer que ordenó a fin de garantizar la transparencia en las licitaciones de adquisiciones, arrendamientos y servicios que se realizan en el Poder Judicial de la Federación, y dio a conocer que existe una denuncia de presunta corrupción que llegó anónima a la Suprema Corte de la Nación. El órgano llamó a que personas físicas o morales, que cuenten con elementos sobre posibles irregularidades en procedimientos administrativos, los denuncien. Habrá que estar pendientes de la investigación ordenada por el presidente del OAJ y

en caso de que se confirmen actos de corrupción, haya castigo de los responsables.

Amenaza de fractura en la 4T

:::: Aún no está lista la iniciativa de reforma electoral que presentará la presidenta **Claudia Sheinbaum** al Congreso de la Unión, pero, al menos, en la Cámara de Diputados ya prevén una tensión importante que podría llegar a una fractura en la votación de este proyecto entre Morena, PT y Verde. Ya le hemos adelantado que los dos puntos a los que el PT y el Verde se oponen férreamente son: la reducción del financiamiento oficial para los partidos y la eliminación de los plurinominales. El problema es que esos temas son irreductibles en la iniciativa presidencial. Nos explican que la propia bancada de Morena en San Lázaro, que encabeza **Ricardo Monreal**, acepta que estos cambios afectan directamente a sus aliados minoritarios, como el PT, que ya había perdido el registro en las elecciones federales del 2015. Además, en 2019 el PT y el Verde, ya como aliados de Morena, votaron junto a la oposición para frenar la reducción del 50% del financiamiento de los partidos. Así que el tema no se ve sencillo, y la amenaza de fractura es alta, nos dicen.

Pinta 2026 para fortalecer relaciones entre México y Reino Unido

:::: Nos cuentan que, en 2026, países aprovecharán el mundial de fútbol para relanzar relaciones y acuerdos con México. Tal es el caso de Reino Unido, cuyas relaciones con México cumplen 200 años. Nos comentan que el gobierno inglés está interesado en algunos temas que tienen que ver con el Plan México, y por eso buscarán una relación comercial fortalecida, también de cara a la firma del Acuerdo Global Modernizado con la Unión Europea. Por lo pronto, nos dicen, el Reino Unido ya comenzó con las colaboraciones con nuestro país para participar en la Copa FIFA 2026.